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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Diputados piden juicio político contra titular de Derechos Humanos estatal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-piden-juicio-politico-contra-titular-de-
derechos-humanos-estatal-9235951.html 
https://postdata.news/comisiones-determinaran-si-procede-juicio-politico-contra-
presidente-de-la-cedh/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138849-arranca-
congreso-persecucion-contra-ombudsman-michoacano-por-supuestas-
irregularidades.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/con-un-proceso-sin-claridad-analizaran-diputados-si-
procede-o-no-juicio-politico-contra-el-presidente-de-la-cedh/ 
https://www.changoonga.com/2022/11/24/michoacan-inicia-congreso-analisis-de-juicio-
politico-vs-ombudsperson/ 
Por archivar más de 600 quejas, omitir información sobre el ejercicio de los recursos 
públicos, imprecisiones en los informes y falta de transparencia, los integrantes de la 
Comisión de Derechos Humanos del congreso pidieron juicio político contra el titular de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos Estatal (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez. 
Para el para el ejercicio fiscal 2021, el legislativo autorizó al órgano autónomo un 
presupuesto total de 89 millones 95 mil pesos. Para el 2022, fue mayor el incremento de 98 
millones 971 mil 944 pesos. Sin embargo, ninguna de éstas partidas presupuestales han 
sido transparentes pese a que los diputados locales han solicitado la información 
correspondiente. 
 
Pleito en la CEDH, es por acceso al token de sus cuentas: Mayela Salas 
https://revolucion.news/pleito-en-la-cedh-es-por-acceso-al-token-de-sus-cuentas-mayela-
salas/ 
https://www.contramuro.com/pan-artifice-de-crisis-en-cedh-quiere-el-token-para-acceder-
a-recursos/ 
https://postdata.news/el-pan-quiere-el-token-para-manejar-los-recursos-de-la-cedh-
mayela-salas/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/es-la-cedh-rehen-de-exdiputados-y-partidos-
politicos-mayela-salas/ 
El conflicto en la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), tiene su origen en el 
interés del Partido Acción Nacional por poseer el token de las cuentas del organismo y así 
manejarlo, aseguró la diputada Mayela Salas Sáenz, integrante de la bancada del PT en el 
Congreso. “La presidenta del PAN, Refugio Cabrera metió junto con Javier Estada, a la 
muchacha que le hace el aseo como directora administrativa, y ahora resulta que quieren 
juicio político”. Y abundó: “¿Cuál es el problema aquí?, que quieren el token, quieren 
manejar los dineros de la Comisión Estatal de Derechos Humanos los del PAN, pero 
imagínense la bronca en que se va a meter el presidente de la Comisión”. 
 
Maestras de estancias infantiles exigen reasignación presupuestal al congreso   
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/maestras-de-estancias-infantiles-exigen-
reasignacion-presupuestal-al-congreso-9234610.html 
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https://www.monitorexpresso.com/trabajadoras-de-estancias-infantiles-pasan-noche-al-
exterior-del-congreso-de-michoacan/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/exigen-manifestantes-aplicar-la-educacion-inicial-en-
michoacan/ 
Con una protesta y toma de las instalaciones del Congreso local, un grupo de 
representantes de Estancias Infantiles en Michoacán, exigen a los diputados la 
reasignación presupuestal de 85 millones de pesos, así como la creación de un Sistema de 
Educación Inicial. Desde ayer, las maestras arribaron al recinto del Legislativo para tener 
una audiencia con los diputados locales en medio de la discusión del Presupuesto de 
Egresos 2023 y que se puedan asignar recursos económicos a las poco más de 60 
estancias infantiles que aún permanecen en la entidad. En entrevista, la representante de 
las estancias, Alexandra Alcaraz Alcázar, denunció que los legisladores no las han atendido 
ni tampoco les han dado fecha de audiencia. 
 
Azota plaga de roedores la sede del Poder Legislativo 
https://lapaginanoticias.com.mx/azota-plaga-de-roedores-la-sede-del-poder-legislativo/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/azota-plaga-de-roedores-la-sede-del-poder-legislativo/ 
Tras evidenciarse que al interior del Congreso del Estado había una plaga de roedores, 
este jueves LaPágina Noticias se percató que muchas de ellas están muertas, tras los 
trabajos de fumigación y supuesta limpieza que se realizó en las instalaciones del recinto. 
Y que estos roedores no solo se han visto en la parte abandonada del recinto, sino también 
en algunas oficinas e, inclusive, a decir de algunos trabajadores, hasta en el Pleno. Lo 
anterior, a decir de los trabajadores, los roedores han mordido la alfombra del Pleno, 
además de diversos cables que hay en las oficinas. Las madrigueras son visibles en 
diversos puntos recinto y, en varias de ellas, hay ratas muertas. 
 
#Michoacán Diputada Encara A Envíado De ONU Por Su Hija Desaparecida 
https://www.changoonga.com/2022/11/23/michoacan-diputada-encara-a-enviado-de-onu-
por-su-hija-desaparecida/ 
“Los asesores de ella me acaban de decir que tienen apenas unos meses con el asunto de 
mi hija después de 12 años de impunidad, después de 12 años de no saber nada de mi 
hija, después de 12 que el caso de mi hija se fue del fuero federal y lo pasaron al fuero 
común, ¡y nadie me avisó!” Reclamó la diputada local, Margarita López Pérez, al Alto 
Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados en México (ACNUR), Giovanni 
Lepri, mientras señalaba las irregularidades de la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas (CEAV), encabezada por Martha Yuriria Rodríguez Estrada. “Ante la indiferencia 
de las autoridades federales que encabeza la señora y otras autoridades más, todo es 
simulación, todo es una farsa”, expresó mientras encaraba al representante a la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU). 
 
Tras 2 prórrogas y 40 minutos de retraso, sesiona Congreso michoacano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-2-prorrogas-y-40-minutos-de-retraso-sesiona-
congreso-michoacano/ 
Con el cuórum mínimo de 21 diputados presentes, la sesión de la 75 Legislatura convocada 
para este jueves dio inicio con una hora y 40 minutos retraso. Dos prórrogas hubo 
previamente, una a las 9:40 horas, cuando solo había 10 diputados, a las 10:20 había 14 y 
hasta las 10:40 se juntaron los 21 diputados que se requieren para dar validez a los asuntos 
que se tratan. La cita era a las 9 horas y, como siempre, solo estaba a esa hora en su curul 

https://www.monitorexpresso.com/trabajadoras-de-estancias-infantiles-pasan-noche-al-exterior-del-congreso-de-michoacan/
https://www.monitorexpresso.com/trabajadoras-de-estancias-infantiles-pasan-noche-al-exterior-del-congreso-de-michoacan/
https://lapaginanoticias.com.mx/exigen-manifestantes-aplicar-la-educacion-inicial-en-michoacan/
https://lapaginanoticias.com.mx/exigen-manifestantes-aplicar-la-educacion-inicial-en-michoacan/
https://lapaginanoticias.com.mx/azota-plaga-de-roedores-la-sede-del-poder-legislativo/
https://lapaginanoticias.com.mx/azota-plaga-de-roedores-la-sede-del-poder-legislativo/
https://www.changoonga.com/2022/11/23/michoacan-diputada-encara-a-enviado-de-onu-por-su-hija-desaparecida/
https://www.changoonga.com/2022/11/23/michoacan-diputada-encara-a-enviado-de-onu-por-su-hija-desaparecida/
https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-2-prorrogas-y-40-minutos-de-retraso-sesiona-congreso-michoacano/
https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-2-prorrogas-y-40-minutos-de-retraso-sesiona-congreso-michoacano/


 
 
 
 

                                                25 de noviembre de 2022 

el diputado por el distrito de La Piedad, Hugo Anaya y, minutos después, la presidente de 
la Mesa Directiva, Julieta García. Ante la recurrente impuntualidad y ausentismo de los 
diputados, la Presidente ha optado por hacer reconocimientos a quienes llegan puntuales 
y a quienes permanecen en las sesiones hasta que se agotan los puntos del orden del día, 
en lugar de aplicar la ley.  
 
Necesario, respaldo de seguridad para que funcione Consejo de Penjamillo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-respaldo-de-seguridad-para-que-
funcione-consejo-de-penjamillo/ 
Para que el Consejo Municipal de Penjamillo pueda funcionar, es necesario que tenga todo 
el respaldo en seguridad, advirtió la diputada Julieta Gallardo. Esquiva a hablar sobre la 
inseguridad en Penjamillo, municipio que pertenece al distrito de Puruándiro al que 
representa en el Congreso del Estado, dijo que los hechos dicen más que las palabras. La 
Legisladora consideró complicado un Consejo Ciudadano integrado por personas que no 
son del municipio, pero confió en que todos sus integrantes no dejen a la deriva al municipio, 
como lo ha estado. “Fue una decisión del Secretario de Gobierno (Carlos Torres Piña) que 
así fuera y habrá que trabajar con quien esté al frente del municipio, luego de más de dos 
meses en que Penjamillo no tuvo autoridades, porque la síndica y cuatro regidoras salieron 
huyendo”, indicó la diputada.  
 
IEM, en espera de última palabra del Congreso ante recorte de 44 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/politica/iem-en-espera-de-ultima-palabra-del-congreso-
ante-recorte-de-44-mdp/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se mantendrá en espera de lo que determine el 
Congreso de Michoacán en materia presupuesto para el siguiente año. Ante la intención 
del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, de recortar al IEM 44.6 millones de pesos, a la 
proyección del órgano para 2023, el consejero presidente, Ignacio Hurtado Gómez, dijo 
estar enterado pero evitó adelantar juicios. “Entiendo que sí hubo una reducción; la verdad 
no lo hemos analizado. Lo objetivo será esperar a que tome su determinación el Congreso 
del Estado”, expresó Hurtado Gómez en entrevista con Quadratín. De acuerdo con la 
propuesta entregada por la Secretaría de Finanzas y Administración, del Gobierno, al 
Congreso de Michoacán, el techo presupuestal autorizado para el IEM es de solo 426 
millones 764 mil 024 pesos, es decir, 44.6 millones de pesos menos de lo que solicitó el 
órgano electoral para el próximo año. 
 
Sigue la deuda del Congreso de Michoacán con las mujeres 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sigue-la-deuda-del-congreso-de-
michoacan-con-las-mujeres/ 
Mientras algunas diputadas integrantes de la 75 Legislatura consideraron que la agenda 
legislativa a favor de las mujeres ha cumplido, otras admitieron que pese a ser una 
Legislatura conformada por 25 mujeres, esta sigue en deuda con las mujeres. En el marco 
del Día Internacional de la Violencia contra las Mujeres que tiene lugar este 25 de 
noviembre, la diputada, Fanny Arreola reconoció que no se ha cumplido, indicó que 
desafortunadamente pese a la legislatura con más mujeres, la gran mayoría de los que 
coordinan son hombres, salvo las que están integradas por mujeres, eso hace que algunos 
temas que al parecer a la percepción de algunos diputados o escudados en la opinión 
pública no se tocan. 
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Busca Samanta Flores robustecer el Consejo Consultivo Turístico 
https://lapaginanoticias.com.mx/busca-samanta-flores-robustecer-el-consejo-consultivo-
turistico/ 
Con un llamado a robustecer la integración del Consejo Consultivo Turístico, la diputada 
priísta, Samanta Flores Adame, enfatizó que hoy es necesario dar las herramientas 
necesarias para que la industria turística sea el motor de bienestar y desarrollo en 
Michoacán. Al hacer uso de la voz en la Tribuna, la legisladora indicó que es necesario 
incluir a todos aquellos que están inmiscuidos en el turismo, tales como autoridades del 
Instituto del Artesano Michoacano, un representante de los Pueblos Mágicos, además del 
sector educativo, social y de las cámaras empresariales. La también presidenta de la 
Comisión de Turismo en el Congreso explicó que se estima que en 2022 esta industria deje 
una derrama económica cercana a los 13 mil millones de pesos, de ahí la importancia de 
trabajar en conjunto para fortalecerlo. 
 
Fortapaz divide opinión en el PRD; “en vez de criticarlo, debemos hacerlo más 
eficiente”, asevera Manríquez 
https://metapolitica.news/2022/11/24/fortapaz-divide-opinion-en-el-prd-en-vez-de-criticarlo-
debemos-hacerlo-mas-eficiente-asevera-manriquez/ 
A diferencia del dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio 
Ocampo Córdova, quien adelantó que los municipios que gobiernan no se sumarían al 
programa del Fortapaz, el coordinador parlamentario del sol azteca en el Congreso 
local, Víctor Manríquez González, dijo que no ingresar complicaría aún más las 
circunstancias de seguridad en dichos municipios. Esto lo refirió a pregunta expresa sobre 
cuál sería la postura del PRD en el Congreso del estado frente al Proyecto del Paquete 
Económico 2023 del estado que fue entregado por el Ejecutivo en días pasados y que tiene 
que ser analizado y discutido por el legislativo, sobre lo que el diputado perredista dijo que 
la fracción parlamentaria perredista estará revisando puntualmente el referido paquete. 
 
Boletines: 
 
Urge Seyra Alemán a cubrir consejería acéfala en Comité de Participación Ciudadana: 
Seyra Alemán 
La diputada Seyra Alemán Sierra resaltó la necesidad de imprimir celeridad en la 
designación que está pendiente en el Comité de Participación Ciudadana, a fin de no 
rebasar los tiempos previstos en la ley para cumplir con dicho proceso. Al dar 
acompañamiento a una iniciativa promovida por el Comité de Participación Ciudadana, con 
la que se busca fortalecer el combate a la corrupción en el estado, la diputada Seyra Alemán 
subrayó la necesidad de cubrir las posiciones que se mantienen acéfalas y las próximas a 
ser renovadas en dicho órgano, a fin de dar certidumbre y equilibrio al Sistema Estatal 
Anticorrupción. 
 
Samanta Flores presenta iniciativa para ampliar y fortalecer al Consejo Consultivo 
Turístico de Michoacán 
Para promover el turismo y generar una mayor derrama económica en Michoacán, se 
requiere sumar visiones, propuestas y puntos de vista, expresó Samanta Flores Adame, 
diputada por Pátzcuaro.  Al proponer ante el pleno del Congreso del Estado, la iniciativa 
para ampliar la conformación del Consejo Consultivo Turístico de Michoacán, Flores Adame 
reconoció que la industria turística es motor de desarrollo y bienestar. 
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Pide Reyes Galindo mayor presupuesto para asuntos de igualdad de género en 
Michoacán 
Uno de los principales postulados del Partido del Trabajo es el apoyo para los grupos 
vulnerables, por ello para garantizar los derechos de la mujer desde el Congreso del Estado 
de Michoacán las y los legisladores promueven acciones para que se reconozcan las 
exigencias y necesidades de este sector de manera continua, así como también para que 
estas sean, incluso, parte de nuestra cultura. Al respecto y en el marco del Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer, el coordinador parlamentario del PT, 
Reyes Galindo Pedraza, destacó la importancia de ofrecer un presupuesto digno para los 
asuntos de igualdad de género. 
 
Va Congreso del Estado por la eliminación de tareas extraescolares a alumnos de 
educación inicial y primaria 
Con la finalidad primera de que se logre una verdadera integración familiar; y segundo que 
las niñas y niños tengan la oportunidad de aprovechar el tiempo en sus actividades lúdicas 
que a la postre son parte de su desarrollo psico emocional, el Congreso del Estado 
exhortará a la Secretaría de Educación en el Estado para que realice los cambios 
necesarios para evitar que los maestros en educación inicial y primaria, les señalen a los 
alumnos tareas extraescolares. El diputado Ernesto Núñez Aguilar, proponente, manifestó 
que la propuesta de este exhorto es que no se les deje carga de trabajo posterior a los niños 
terminando la escuela, pues aseveró que si para un adulto por ley tiene una jornada de 
máximo ocho horas de trabajo, con más razón los estudiantes, que están en etapa de 
crecimiento. 
 
Propone Julieta Gallardo retomar Parlamento Juvenil con carácter incluyente 
Es necesario imprimir un carácter incluyente al Parlamento Juvenil, así como retomar los 
trabajos para su realización para que pueda realizarse en febrero próximo, apuntó Julieta 
Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. Por ello, la legisladora propuso este jueves al Pleno del Congreso, reformar el 
Reglamento para la Selección, Integración y Funcionamiento del Parlamento Juvenil 
Incluyente del Estado, para que su octava edición se realice en el mes de febrero de 2023. 
 
El reúso residual, solución al problema de la escasez de agua: Víctor Manríquez 
El reúso del agua residual es una solución al problema de la escasez del vital líquido, ya 
que se liberan recursos para su uso en otros rubros, o bien, para su conservación, recalcó 
el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Este jueves, 
el legislador presentó ante el Pleno Legislativo una iniciativa para reformar la Ley del Agua 
y Gestión de Cuencas, en materia de reúso del agua residual. 
 
Por México, hay que luchar con mucha convicción y con los pantalones bien puestos: 
Hernández Peña 
"Por México, hay que luchar con mucha convicción y con los pantalones bien puestos", así 
lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández 
Peña, para reiterar una vez más su apoyo al líder Nacional, Alejandro Moreno Cárdenas en 
su postura de votar en contra de la Reforma Electoral del presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, cueste lo que cueste. Al respecto dijo que defender a las 
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Instituciones Electorales como lo son, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es defender a los mexicanos, pues 
éstos organismos autónomos, que regulan el poder y que son clave para mantener la 
democracia y el respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales de la 
ciudadanía. 
 
Necesario que el ombudsperson se conduzca bajo los principios de imparcialidad y 
legalidad: Víctor Zurita 
Es necesario que en Michoacán el ombudsperson se conduzca bajo los principios de 
imparcialidad, legalidad, objetividad, certeza, honestidad, exhaustividad, transparencia y 
respeto en el ejercicio de su encargo, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante de 
la Comisión de Derechos Humanos de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado del Grupo Parlamentario de Morena respaldó el dictamen elaborado por la 
Comisión, y aprobado este jueves por el Pleno Legislativo, en el que se consignan 
inconsistencias en el desempeño de quien actualmente preside la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, y se solicita se inicie juicio político en su contra. 
 
Mujeres deben acceder a procedimientos que garanticen su protección inmediata y 
efectiva: Mónica Valdez 
Las mujeres deben contar con acceso a procedimientos de administración de justicia que 
garanticen su protección inmediata y efectiva, que proteja su derecho a una vida libre de 
violencia, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 
contra la Mujer este  25 de noviembre, la diputada por el Distrito de Zacapu recalcó que la 
violencia contra las mujeres y las niñas es una de las violaciones más generalizadas a los 
derechos humanos que se suscitan todos los días en el mundo, las cuales tienen graves 
consecuencias físicas, psicológicas y económicas. 
 
Congreso trabaja para dar certeza en la gobernabilidad de municipios: Gloria Tapia 
El Poder Legislativo, en apego a las funciones mandatadas por la Constitución y las leyes 
secundarias, trabaja para dar certeza en la gobernabilidad de los municipios, recalcó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, dijo que 
frente a las condiciones de adversidad que suelen registrarse en los gobiernos municipales 
en el ejercicio del poder, el Congreso del Estado asume la responsabilidad mandatada por 
la norma para generar condiciones de estabilidad y certeza. 
 
En unidad, impulsaremos un presupuesto de egresos 2023 que permita resultados a 
favor de la población: PAN, PRI, PRD 
Con miras a la construcción de un Michoacán incluyente que brinde a los ciudadanos más 
y mejores oportunidades para el desarrollo, es que las distintas fuerzas políticas en el 
Congreso del Estado, estamos unidas en la conformación responsable de un presupuesto 
de egresos 2023; así lo afirmaron los diputados Coordinadores de las fracciones 
parlamentarias del Congreso michoacano Mónica Lariza Pérez Campos del Partido Acción 
Nacional (PAN), Jesús Hernández Peña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
Victor Manuel Manriquez Gonzáles del Partido de la Revolución Democrática (PRD).  En el 
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marco de la discusión para aprobación del presupuesto de egresos para el año 2023 que 
está próximo a darse al seno del Congreso de Michoacán, los coordinadores de las fuerzas 
parlamentarias PAN, PRI y PRD, refrendaron su compromiso y el de sus compañeros 
legisladores para impulsar un presupuesto que permita resultados plausibles y oportunos 
en favor de la población. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Se alzan Coparmex y otras cámaras empresariales contra reforma electoral￼ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-alzan-coparmex-y-otras-camaras-empresariales-
contra-reforma-electoral%ef%bf%bc/ 
Cámaras empresariales de Michoacán se pronunciaron en contra de la reforma electoral, 
que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador, y exigieron a los legisladores 
federales no avalar ninguna modificación constitucional que implique un retroceso en el 
sistema electoral mexicano. En rueda de prensa, el presidente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) Michoacán, Rubén Flores Muñoz, refirió que los 68 
centros empresariales de esta cámara, a lo largo de la República Mexicana están 
convencidos de que no es momento de una reforma electoral.  
 
Niega Morena Michoacán acarreo y coacción para ir a marcha de AMLO 
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-morena-michoacan-acarreo-y-coaccion-para-
ir-a-marcha-de-amlo/ 
El presidente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, negó que se esté forzando a 
militantes y presionando a trabajadores de dependencias para que asistan a la marcha del 
próximo domingo 27 de noviembre, a que ha convocado el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en la Ciudad de México. Fueron los dirigentes del PRD, Octavio Ocampo y José 
Guadalupe Aguilera, quienes afirmaron que el gobierno de Morena está obligando a 
trabajadores de dependencias federales, estatales y municipales a acudir a la marcha 
lopezobradorista, lo que calificaron como un atentado a derechos políticos, y a libertad de 
participación ciudadana.  
 
Bedollista critica a diputados dizque de izquierda 
https://acueductoonline.com/bedollista-critica-a-diputados-dizque-de-izquierda/ 
En la actual Legislatura local se legisla con ideología, lo que es lamentable, que los ideales 
atraviesen sobre las diputadas y diputados, señaló la secretaria de Igualdad Sustantiva y 
de las Mujeres, Támara Sosa Alanís. Y agregó que los partidos qué se dicen de izquierda, 
representan una burla, para quienes votaron por ellos, sobre todo con relación a la ideología 
izquierdista, que debería ser progresista y velar por los derechos de las mujeres, al referirse 
al tema del aborto en Michoacán, luego de varias iniciativas sobre el tema que han resultado 
improcedentes. 
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Alfredo Ramírez expone a diputados del PRI y PAN beneficios del proyecto de 
presupuesto 2023 
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https://metapolitica.news/2022/11/24/alfredo-ramirez-expone-a-diputados-del-pri-y-pan-
beneficios-del-proyecto-de-presupuesto-2023/ 
En reunión de trabajo con diputados locales de las fracciones parlamentarias del PRI y PAN, 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla expuso pormenores del presupuesto 2023, 
presentado ayer al Congreso de Michoacán para su revisión y respectiva aprobación en el 
pleno. El mandatario explicó los beneficios que se contemplaron para fortalecer la 
infraestructura, seguridad y desarrollo en los municipios de la entidad, además del 
incremento a recursos para el campo, salud, educación, bienestar, entre otros prioritarios. 
 
Michoacán: habrá recorte a seis unidades presupuestarias para 2023 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-habr%C3%A1-recorte-a-
seis-unidades-presupuestarias-para-2023 
Serán seis Unidades Programáticas Presupuestales (UPP) las que 
tendrán disminuciones para el 2023 más la desaparición de dos, según el Proyecto de 
Presupuesto para la Ley de Egresos de Michoacán. En la comparativa entre el Ejercicio 
Fiscal 2022 y del siguiente año se detalla la disminución de recursos para las 
siguientes UPP: Comisión Estatal de Cultura Física y Deporte (Cecufid): Menos 1.58% de 
su presupuesto, es decir, un millón 126 mil 802 pesos. Colegios de Estudios Científicos y 
Tecnológicos de Michoacán (Cecytem): menos 60 millones 87 mil 956 pesos, igual a -
5.42%. Centro Estatal de Fomento Ganadero del Estado: reducción de 99 mil 761 pesos. 
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer): sufrirá una 
disminución de 367 mil 610 pesos. Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación: menos 
2.26% de su presupuesto en el 2022, es decir, 205 mil 580 pesos menos. 
 
#Michoacán Gobierno Bedollista Presenta 16 Días De Activismo VS Violencia A 
Mujeres 
https://www.changoonga.com/2022/11/24/michoacan-gobierno-bedollista-presenta-16-
dias-de-activismo-vs-violencia-a-mujeres/ 
El concierto gratuito de la saxofonista, Elena Ríos, en el Teatro Morelos, la rodada ciclista 
dominical, un flashmob en la plaza Melchor Ocampo de Morelia, y muchas otras actividades 
serán parte de lo que tiene previsto realizar la Secretaría de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER), en el marco del Día Internacional de 
la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Serán 16 días de activismo en los que se 
busca generar conciencia y reflexión a partir de un movimiento social, para afrontar la 
problemática que aqueja a miles de michoacanas. 
 
Supervisa Ramírez Bedolla avances de obra del distribuidor vial de Mil Cumbres 
https://metapolitica.news/2022/11/24/supervisa-ramirez-bedolla-avances-de-obra-del-
distribuidor-vial-de-mil-cumbres/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla supervisó este jueves la construcción 
del distribuidor vial de salida a Mil Cumbres. El mandatario acudió al sitio en compañía del 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, y pidió a 
los encargados de la obra acelerar los trabajos para abrir, en corto plazo, el paso a la 
circulación de automotores. 
 
SFA invita a realizar trámite de placas vehiculares 
https://metapolitica.news/2022/11/24/sfa-invita-a-realizar-tramite-de-placas-vehiculares/ 
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La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de Michoacán, en 
coordinación con diferentes rutas del transporte público, inició el pegado de calcomanías 
en camionetas y vehículos de pasajeros, con el reconocimiento a los ciudadanos que ya 
cumplieron con el trámite y el pago de refrendos y placas de circulación, y la invitación de 
hacerlo a aquellos ciudadanos que, por diferentes motivos, no han acudido a los módulos 
o a las ventanillas recaudadoras. El titular de la dependencia, Luis Navarro García, quien 
encabezó la entrega y el pegado de calcomanías, dio a conocer que resulta importante 
valorar el esfuerzo de aquellas personas que ya cumplieron con el trámite relacionado con 
el pago y el canje de placas vehiculares, como también es fundamental exhortar a llevarlo 
a cabo, en tiempo y forma, a la gente que aún no lo ha efectuado. 
 
Invertirán 400 mdp en reparar carreteras y en crear planta de asfalto en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/invertiran-400-mdp-en-reparar-
carreteras-y-en-crear-primera-planta-de-asfalto-en-michoacan/ 
Luego de casi dos décadas de abandono institucional, las carreteras, caminos rurales y 
brechas sacacosechas de Michoacán serán rehabilitadas en todas las regiones del estado. 
A pesar de que son la base de la movilidad de prácticamente y la mayor parte de las 
actividades económicas, la infraestructura urge de atención. Por lo anterior, el Gobierno de 
Michoacán anunció una inversión de hasta 200 millones de pesos en asfalto y otro monto 
adicional similar para abrir la primera planta de asfalto del estado. 
 
Asegura gobernador que se redujeron 30 por ciento homicidios dolosos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138843-asegura-gobernador-que-
se-redujeron-30-por-ciento-homicidios-dolosos.html 
En los últimos meses los homicidios dolosos descendieron en Michoacán en un 30 por 
ciento, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Reconoció que aunque sigue alta 
la estadística, la entidad ya no se disputa el primer lugar con el estado vecino de 
Guanajuato. Tenemos que sacar al estado del top 5 de homicidios, comprometió el 
mandatario estatal. Confirmó que la estrategia de seguridad tanto nacional como estatal 
sigue como hasta ahora y en plena coordinación con los municipios. 
 
Etiquetaban millones al campo, pero solo daban una quinta parte del recurso, acusa 
Sader 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/corrupcion-michoacan/etiquetaban-
millones-al-campo-pero-solo-daban-una-quinta-parte-del-recurso-acusa-sader/ 
Presupuestos “virtuales” dejaron desprotegido al campo michoacano durante años. Cientos 
de millones de pesos que se proyectaron en los presupuestos estatales no llegaron a su 
destino en materia agrícola y ganadera, según la actual administración estatal. Sólo en 
2019, el presupuesto aprobado para el campo fue de 800 millones, mientras que el recurso 
que terminó por erogarse apenas alcanzó los 250 millones de pesos, poco más de una 
cuarta parte. 
 
Michoacán apoyará a inversionistas para el desarrollo: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/24/michoacan-apoyara-a-inversionistas-para-el-
desarrollo-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/sin-categoria/invertira-michoacan-93-mdp-para-retomar-
proyectos-turisticos/ 
Al participar en el Foro “Michoacán Puerta de Entrada de El Gran Bajío”, el gobernador 
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Alfredo Ramírez Bedolla, destacó el compromiso de su administración para brindar las 
condiciones de infraestructura y movilidad necesarias para fortalecer la inversión regional y 
nacional. “Por su ubicación geográfica, Michoacán es un referente estratégico para el 
establecimiento de empresas, al contar con un puerto, el de Lázaro Cárdenas, con más de 
mil hectáreas para el desarrollo logístico e industrial, así como con la capital michoacana, 
con lo que se complementa la estrategia de inversión de El Gran Bajío”, apuntó. 
 
Chocan cifras de feminicidios entre Seimujer y Fiscalía de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/chocan-cifras-de-feminicidios-entre-seimujer-y-
fiscalia-de-michoacan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/24/28-feminicidios-y-222-homicidios-dolosos-contra-
mujeres-este-2022/ 
Cifras oficiales de feminicidio de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las 
Mujeres (Seimujer), difieren de los números con que cuenta el Ministerio Público con hasta 
siete casos menos.  Por el número de casos de feminicidio, Michoacán se encuentra 
ubicado en segundo lugar a nivel nacional, declaró en rueda de prensa, Tamara Sosa 
Alanis, titular de la Seimujer.  “Tenemos un registro de 28 casos de feminicidio (en lo que 
va del año)”, dijo la funcionaria, sin embargo, cifras oficiales de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) revelan que hay 35 casos de feminicidio, delito que únicamente puede ser 
calificado de esta manera por los jueces, con base a los elementos recabados por la 
representación social.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ampliarán alcoholímetro en Morelia por fiestas navideñas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ampliaran-alcoholimetro-en-morelia-por-fiestas-
navidenas-9233063.html 
Ante la proximidad de las fiestas navideñas y para evitar que personas en estado de 
ebriedad ocasionen accidentes automovilísticos, en Morelia se ampliará el alcoholímetro, 
informó el comisionado de Seguridad, Alejandro González Cussi. El funcionario explicó que 
semanalmente se implementan dos alcoholímetros, principalmente viernes y sábados, pero 
a partir de diciembre habrá uno más, con lo que se espera una disminución de accidentes 
automovilísticos. 
 
Registra Morelia más de 2 mil 879 incidentes de tránsito en primer semestre: Johana 
Moreno 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/registra-morelia-mas-de-2-mil-879-incidentes-
de-transito-en-primer-semestre-johana-moreno.htm 
Un total de 2 mil 879 incidentes de tránsito son los que se han presentado en este primer 
semestre del 2022 en Morelia, de acuerdo con la estadística que cuenta con el Instituto de 
Planeación de Morelia (IMPLAN). Johana Moreno, directora del Implan señaló que son 
cinco puntos considerados naranjas en la ciudad, es decir donde se han concentrado la 
mayor cantidad de incidentes en la ciudad, en promedio han ocurrido en el último semestre 
de 11 a 20 accidentes de tránsito. 
 
Confirma Servicios Municipales presencia de ratas en la Feria de las Cañas, van a 
fumigar 

https://www.quadratin.com.mx/principal/chocan-cifras-de-feminicidios-entre-seimujer-y-fiscalia-de-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/principal/chocan-cifras-de-feminicidios-entre-seimujer-y-fiscalia-de-michoacan/
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/24/28-feminicidios-y-222-homicidios-dolosos-contra-mujeres-este-2022/
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/24/28-feminicidios-y-222-homicidios-dolosos-contra-mujeres-este-2022/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ampliaran-alcoholimetro-en-morelia-por-fiestas-navidenas-9233063.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ampliaran-alcoholimetro-en-morelia-por-fiestas-navidenas-9233063.html
https://www.noventagrados.com.mx/politica/registra-morelia-mas-de-2-mil-879-incidentes-de-transito-en-primer-semestre-johana-moreno.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/registra-morelia-mas-de-2-mil-879-incidentes-de-transito-en-primer-semestre-johana-moreno.htm


 
 
 
 

                                                25 de noviembre de 2022 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/confirma-servicios-municipales-
presencia-de-ratas-en-la-feria-de-las-canas-van-a-fumigar/ 
Tras confirmar la presencia de ratas en la parte donde inicia la calzada de San Diego, lugar 
donde se coloca la Feria de las Cañas, el secretario de Servicios Públicos Municipales de 
Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, anunció la fumigación en diversos puntos de la 
ciudad de Morelia y específicamente en la Calzada San Diego. Luego de que en días 
pasados se alertará sobre la presencia de ratas en las cañas que se ofertan en este lugar, 
y admitir que al inicio de la Calzada hay algunos nidos de roedores, refirió que se trabaja 
en eliminarlas. «Ahora mismo se fumigará parte de la Calzada, si esto fuera ocasionado por 
el tema de las cañas sería un tema preocupante», dijo. 
 
Se construirá clínica municipal en el sur de la ciudad: Alcalde 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138848-se-construira-
clinica-municipal-en-el-sur-de-la-ciudad-alcalde.html 
Se construirá una clínica municipal en el sur de la ciudad, anunció el alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar. En entrevista, señaló que en su anterior administración se construyó una 
clínica en la zona Poniente y la gente que vive en Villas del Pedregal, la Hacienda y las 
tenencias de Capula y Tacícuaro se han visto beneficiadas y ya no tienen que atravesar 
toda la ciudad para poder llegar a Ciudad Salud. Por lo que ahora se estará replicando el 
modelo en el sur de la ciudad, para aplicar un nuevo esquema de Salud Municipal y que la 
población de esta zona no tenga que bajar al centro de la ciudad y atravesarla para llegar 
a Ciudad Salud, ya que se ocupa mucho tiempo y dinero en transporte público. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Recomiendan a personas con EPOC vacunarse contra influenza y Covid-19 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/recomiendan-a-personas-con-epoc-vacunarse-
contra-influenza-y-covid-19-9234521.html 
Para evitar recaídas o complicaciones durante la época de frío, la Secretaría de Salud 
Michoacán (SSM) recomendó a las personas que presentan Enfermedad Pulmonar 
Obstructiva Crónica (EPOC) vacunarse contra la influenza y Covid-19. Por medio de un 
comunicado, la dependencia pidió a este sector de la población que acuda a su centro de 
salud o módulo más cercano a su domicilio para completar su esquema y evitar el 
agravamiento de afecciones como neumonía, bronquitis o insuficiencia respiratoria. 
 
“Perro del infierno” no ha llegado a Michoacán y casos de Covid-19 continúan a la 
baja: SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/24/perro-del-infierno-no-ha-llegado-a-michoacan-y-
casos-de-covid-19-continuan-a-la-baja-ssm/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) no tiene registro de que la variante de Covid-
19 BQ.1 o “perro del infierno” tenga presencia en el estado, señaló el titular de la 
dependencia, Elías Ibarra Torres, quien consideró que el nombre dado en algunos países 
es “amarillista” y más aparatoso de lo que es. En entrevista, aseguró que está variante del 
Omicron es un poco más contagiosa e incluso parece que puede evadir más a los 
anticuerpos naturales de vacunas o por haber padecido coronavirus, por lo que invitó a 
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quienes no se han vacuna a hacerlo, ya que es el único método comprobando que puede 
disminuir los síntomas. 
 
Michoacán reportó 22 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-22-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19/ 
Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 209 mil 562 contagios 
confirmados en el estado por la enfermedad.  Este día, se detectaron 22 casos nuevos en 
el municipio de Morelia con 17, Foráneo con 2, Maravatío, Sahuayo y Juárez con un 
contagio. Hasta el momento Morelia es el municipio con el mayor número de contagios al 
sumar un total de 64 mil 773 enfermos. 
 
Influenza y virus sincitial encienden alertas: por frío aumentan contagios en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/por-frio-aumentan-contagios-de-
influenza-y-virus-sincitial-en-michoacan/ 
Se encuentran notablemente al alza los casos de influenza y del virus sincitial respiratorio 
humano en el estado de Michoacán. Luego de casi 3 años de combate a la pandemia de la 
COVID-19, las enfermedades respiratorias endémicas y estacionales incrementaron su 
número de casos de cara al invierno y el fin de año. En la última semana, autoridades 
epidemiológicas detectaron más de 60 casos de ambas enfermedades. Al respecto, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) destacó que en términos generales el repunte 
esperado en las enfermedades respiratorias por ola temporada invernal alcanzaría hasta 
30 por ciento en cuanto a la cantidad de pacientes con padecimientos de este tipo. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Alumnos del Cecytem crean traductor de lengua purépecha con asistente de voz 
inteligente  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alumnos-del-cecytem-crean-traductor-de-lengua-
purepecha-con-asistente-de-voz-inteligente-9234565.html 
Luego de que un grupo de alumnos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del 
Estado de Michoacán (Cecytem) ganara el cuarto lugar en el evento Innova Achoque 
organizado por el Tecnológico Nacional de México, campus Pátzcuaro (TECNM), este 
jueves se dio a conocer que obtuvieron el pase a Expo de Ciencias Michoacán 2023. Los 
alumnos participaron con el proyecto “Uandani” en la categoría de proyectos tecnológicos, 
el cual consiste en un traductor del purépecha que funciona a través de un asistente de voz 
inteligente (Alexa Amazon). 
 
Destina SEE casi 41 mdp al programa Escuelas de Tiempo Completo en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/destina-see-casi-41-mdp-al-programa-escuelas-
de-tiempo-completo-en-michoac%C3%A1n 
Con el compromiso de garantizar una atención ampliada de calidad a niñas y niños, la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE) impulsa el programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, donde se invierten casi 41 millones de pesos. “Sumamos esfuerzos con el DIF 
estatal y los padres de familia para que estas escuelas de jornada ampliada den atención 
integral a nuestras niñas y niños”, afirmó la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. 

https://postdata.news/michoacan-reporto-22-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-covid-19/
https://postdata.news/michoacan-reporto-22-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-covid-19/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/por-frio-aumentan-contagios-de-influenza-y-virus-sincitial-en-michoacan/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/por-frio-aumentan-contagios-de-influenza-y-virus-sincitial-en-michoacan/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alumnos-del-cecytem-crean-traductor-de-lengua-purepecha-con-asistente-de-voz-inteligente-9234565.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alumnos-del-cecytem-crean-traductor-de-lengua-purepecha-con-asistente-de-voz-inteligente-9234565.html
https://mimorelia.com/noticias/educacion/destina-see-casi-41-mdp-al-programa-escuelas-de-tiempo-completo-en-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/educacion/destina-see-casi-41-mdp-al-programa-escuelas-de-tiempo-completo-en-michoac%C3%A1n


 
 
 
 

                                                25 de noviembre de 2022 

 
"Personaje oscuro", contemplado para titularidad de SEE: CNTE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/personaje-oscuro-contemplado-para-titularidad-
de-see-cnte-9236944.html 
Como un retroceso, es como considera la sección XVIII de la CNTE azul el posible regreso 
de Pedro Gustavo Valenzuela Castellano a la titularidad de la Secretaría de Educación en 
el Estado (SEE), en caso de que Yarabí Ávila deje la vacante a inicios de 2023. Así lo 
manifestó en entrevista el secretario de esta ala magisterial, Gamaliel Guzmán Cruz, el cual 
refirió que Valenzuela Castellano, que actualmente es director de personal y nóminas en la 
SEE, es "un personaje oscuro y que no está resolviendo nada y si llega a la Secretaría de 
Educación es seguro que vamos a tener muchos problemas con él, retrocederíamos 
mucho". 
 
Escuelas de Tiempo Completo atiende a más de 60 mil estudiantes en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/escuelas-de-tiempo-completo-atiende-a-mas-de-
60-mil-estudiantes-en-michoacan-9234851.html 
Más de 60 mil estudiantes de 81 municipios en Michoacán se benefician con el 
programa Escuelas de Tiempo Completo, de acuerdo con cifras de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE). El proyecto comprende 705 planteles de la entidad con una 
inversión cercana a los 41 millones de pesos, señaló la paraestatal en un comunicado de 
prensa. Yarabí Ávila, titular de la SEE, indicó que la atención en los centros educativos que 
brindan la jornada ampliada es en coordinación con el Sistema de Desarollo Integral de la 
Familia (DIF) y padres de los alumnos. 
 
Acusa DIII6 usurpación de funciones a director de Personal de la SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/acusa-diii6-usurpacion-de-funciones-a-director-
de-personal-de-la-see%ef%bf%bc/ 
Una vez más el líder de la delegación DIII6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Juan Manuel Macedo Negrete, lanzó acusaciones ante lo que considera 
cuestiones ilícitas en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). En mensaje en redes 
sociales, el dirigente señaló que el actual encargado del área de Gestión de Personal y 
Nómina, de la dependencia educativa, Pedro Gustavo Valenzuela, comete usurpación de 
funciones. Ello, debido a que a decir del dirigente sindical se dice licenciado en Economía, 
pero no es así, por lo que criticó que se presente con una preparación que al parecer no 
tiene. 
 
Exige Arantepacua plazas para normalistas; “tomaremos acciones radicales” 
https://www.contramuro.com/exige-arantepacua-plazas-para-normalistas-tomaremos-
acciones-radicales/ 
A través de una circular enviado a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), El 
Consejo Comunal Indígena de Arantepacua, exigió plazas base y pago del salario 
devengado para los egresados normalistas de la Escuela Normal Indígena de Michoacán, 
de lo contrario, advirtieron “acciones radicales” que implementará toda la comunidad. La 
circular que fue dada a conocer en redes sociales, a la letra señala lo siguiente: “A más de 
4 meses de haber realizado el proceso de admisión para la educación básica, los 
compañeros egresados normalistas generación 2019, 2020, 2021 y 2022 nivel secundaria, 
pertenecientes a la coordinación de egresados normalistas, y una vez aceptados en dicho 
proceso, no se les ha finiquitado su asignación de claves presupuestales y su plaza base. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
De abril a noviembre, hay 85 detenidos relacionados con caso San José de Gracia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/de-abril-a-noviembre-hay-85-detenidos-
relacionados-con-caso-san-jose-de-gracia-9234340.html 
Este jueves, el subsecretario de Seguridad Pública nacional, Ricardo Mejía Berdeja, 
informó que de abril al 21 de noviembre de 2022 hay 85 personas detenidas relacionadas 
con el caso San José de Gracia. El funcionario federal detalló durante su intervención en la 
conferencia matutina del gobierno de México que los arrestos se realizaron en la frontera 
de Michoacán con Jalisco como parte del operativo permanente que se encuentra en la 
zona. 
 
Mujer acusa a policías de Pomacuarán de haber asesinado a su esposo 
https://revolucion.news/mujer-acusa-a-policias-de-pomacuaran-de-haber-asesinado-a-su-
esposo/ 
A través de un vídeo compartido en redes sociales, una mujer acusó a elementos policiales 
de la localidad de Pomacuarán, en el municipio de Paracho, de haber asesinado a su 
esposo, quien aparece, sin vida, en el clip. «Los policías de mi mismo pueblo lo mataron, y 
yo les decía que me ayudaran porque mi esposo todavía presentaba signos vitales pero 
ellos no me hicieron caso, lo que hicieron fue aventarlo a la patrulla como un perro», señaló 
la mujer en el video de 2 minutos y 9 segundos de duración. 
 
Dispositivo de seguridad insuficiente; comando robó trailers de Arteaga 
https://www.contramuro.com/dispositivo-de-seguridad-insuficiente-comando-robo-trailers-
de-arteaga/ 
Sujetos armados asaltaron dos trailers y robaron mercancía, entre ello, accesorios y ropa 
deportiva, ocurrió cuando se encontraban circulando por la autopista Siglo XXI. Se presume 
que los asaltantes habrían ponchado las llantas de las camionetas de los guardias de 
seguridad y los abandonaron junto con los choferes de los camiones. Los sujetos armados 
sustrajeron la mercancía de los camiones de la empresa (RAPIDOS), para posteriormente 
darse a la fuga. 
 
Camiones de valores son asaltados y baleados en la Siglo XXI 
https://www.contramuro.com/camiones-de-valores-son-asaltados-y-baleados-en-la-siglo-xxi/ 
Fue reportado el hallazgo de al menos 3 camiones de valores asaltados en la autopista 
Siglo XXI, donde fueron encontrados abandonados y baleados. De acuerdo con los 
reportes, fueron tres camiones de valores fueron los localizados este jueves, en plena 
Autopista Siglo XXI, en las inmediaciones del municipio de Arteaga en el estado de 
Michoacán. Transportistas fueron quienes dieron aviso a sobre la presencia de los 
camiones, los cales señalaron se encontraban detenidos sobre la vialidad y sin tripulantes. 
Además informaron que estaban cerca de la caseta de cobro Las Cañas. 
 
#Michocán Morelia / UPN Y ZAM Top3 Mpios +Violentos VS Mujeres 
https://www.changoonga.com/2022/11/24/michocan-morelia-upn-y-zam-top3-mpios-violentos-
vs-mujeres/ 
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Morelia, Uruapan y Zamora están dentro de los primeros lugares con mayor índice de 
violencia contra las mujeres, indicó la Secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de la 
Mujer Michoacana (SEIMUJER), Tamara Sosa Alanís. “Son focos de atención en los que 
afortunadamente tenemos profesionistas”, apuntó durante la conferencia de prensa 
realizada esta mañana en la capital de Michoacán. La titular de SEIMUJER destacó que en 
estos municipios se tiene personal capacitado para atender la problemática que enfrenta la 
población femenina. 
 
 

 


